

# wind

## Aufwind

ist ein gemeinsames Angebot von Klinikum Stuttgart, Evangelische Gesellschaft Stuttgart e.V. und Caritasverband für Stuttgart e.V.

Wir informieren Sie gerne über unsere aktuellen Angebote. Bitte nehmen Sie mit uns Kontakt auf.

Unser Spendenkonto, wenn Sie Aufwind finanziell unterstützen möchten:

Ev. Kreditgenossenschaft Stgt.  
BLZ: 520 604 10  
Konto Nr.: 234 567  
Stichwort: Aufwind

# Auf

## Die zentralen Anlaufstellen Aufwind in Stuttgart:

### **Für das Klinikum Stuttgart**

(Gemeindepsychiatrisches Zentrum in Stuttgart-Feuerbach, Stuttgart-Ost und Stuttgart-West)  
am Gemeindepsychiatrischen Zentrum  
Stuttgart-Ost, Neckarvororte  
Haußmannstraße 103 A, 70188 Stuttgart  
Telefon 0711 278-22662  
aufwind@klinikum-stuttgart.de  
www.klinikum-stuttgart.de

### **Für den Caritasverband für Stuttgart e.V.**

(Gemeindepsychiatrisches Zentrum in Stuttgart-Bad Cannstatt und Stuttgart-Süd-Mitte-Nord)  
am Gemeindepsychiatrischen Zentrum Stuttgart Süd-Mitte-Nord  
Sophienstraße 1c, 70180 Stuttgart  
Telefon 0711 169 360  
aufwind@caritas-stuttgart.de  
www.caritas-stuttgart.de

### **Für die Evangelische Gesellschaft Stuttgart e.V.**

(Gemeindepsychiatrisches Zentrum in Stuttgart-Birkach, Stuttgart-Freiberg und Stuttgart-Möhringen)  
am Gemeindepsychiatrischen Zentrum  
Stuttgart-Möhringen  
Leinenweberstraße 32, 70567 Stuttgart  
Telefon 0711 997 608 90  
aufwind@eva-stuttgart.de  
www.eva-stuttgart.de/aufwind.html

**Unser Angebot ist für Sie kostenfrei und wird von der Landeshauptstadt Stuttgart gefördert.**



## Aufwind

Hilfen für Kinder und Jugendliche mit einem psychisch erkrankten Elternteil



AS\_KS\_113410\_05\_18



Eine Kooperation von  
Klinikum Stuttgart  
Caritasverband für Stuttgart e.V.  
Evangelische Gesellschaft Stuttgart e.V.



Psychische Erkrankungen gehören zum Leben. Jeder dritte bis vierte Mensch ist im Laufe seines Lebens davon betroffen.

Etwa drei Millionen Kinder wachsen in Deutschland mit einem psychisch erkrankten Elternteil auf.

Auch diese Mütter und Väter unterstützen ihre Kinder mit allen Mitteln. In Krisenzeiten geht ihnen dafür aber manchmal die Kraft verloren. Gerade dann müssen die Kinder viel zu viel Verantwortung übernehmen. So sind sie häufig über einen längeren Zeitraum sehr stark belastet.

Oft geraten die Kinder erst dann in den Blick des Hilfesystems, wenn sie selbst auffällig werden. Sie bleiben zu lange mit ihren Sorgen und Nöten allein.

Aufwind will die bestehenden Hilfsangebote besser miteinander vernetzen und die betroffenen Kinder präventiv unterstützen.

# Aufwind

## Was wir tun!

- Wir beraten und begleiten Familien und werdende Eltern.
- Wir informieren Familien über Unterstützungsmöglichkeiten.
- Wir unterstützen bei der altersgerechten Information der Kinder über die psychische Erkrankung ihrer Eltern.
- Wir vermitteln in Kindergruppen und Begegnungsgruppen für Eltern sowie in Patenschaftsmodelle.
- Wir beraten Fachkräfte.

## Wer kann sich an uns wenden?

- Kinder und Jugendliche
- Eltern / werdende Eltern
- Fachkräfte
- Menschen, die sich ehrenamtlich engagieren oder einfach mehr über Aufwind erfahren möchten

Unser Angebot ist ganzheitlich:  
Wir unterstützen die betroffenen Kinder und ihre Familien.

